

# Fremde in der DDR

## Aufgabenbogen zum Poster



### Aufgaben

1. Sowjetische Soldaten sollten in der DDR keine privaten Kontakte mit Deutschen haben. Überlegen Sie, was der Grund dafür gewesen sein könnte. Schauen Sie sich das Foto der Soldaten und der Mädchen an: Bei welcher Gelegenheit könnte die kleine Gruppe sich kennen gelernt und für den Fotografen posiert haben?
2. Am Ende der DDR unterhielten zahlreiche fremde Staaten vertragliche Beziehungen mit der DDR über die Entsendung von Lehrlingen und Arbeitnehmern in die DDR. Überlegen Sie, weshalb die DDR diese Entsendung mit einem Vertrag zwischen den Regierungen regelte. Rekonstruieren Sie, weshalb und von welcher Seite die Kontakte zwischen den Menschen unerwünscht waren.
3. Für die Verwundeten und Kinder der SWAPO, die ab 1979 in der DDR Aufnahme fanden, war es ein radikaler Bruch mit allem Bekannten, als sie aus dem südlichen Afrika nach Mitteleuropa kamen. Beschreiben Sie, was das Foto zeigt, recherchieren Sie im Internet die Geschichte der „DDR-Kinder von Namibia“ und benennen Sie, welche Schwierigkeiten die Flüchtlinge in der DDR möglicherweise hatten.

Die Fragen sollen helfen, sich eingehender mit dem Thema auf dem Plakat zu beschäftigen. Es steht Ihnen natürlich frei, sich mit eigenen Fragestellungen mit Plakat und Thema auseinanderzusetzen und andere Schwerpunkte in den Mittelpunkt zu rücken.